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区政协四届三十三次主席会议纪要

9 月 12 日上午，区政协在六合大厦 1001 会议室召开四届三

十三次主席会议。会议集体学习了习近平总书记关于卫生与健

康工作的讲话（摘要），听取了区卫健委关于全区分级诊疗制

度实施情况的通报和区政协委员联络和教卫文体委员会有关调

研视察、对口协商情况的报告，并进行会议主题发言和协商讨

论。

会前区政协组织部分政协委员开展体验式调研活动，深入

马鞍社区卫生服务中心城西分院、区人民医院等医疗机构，调

研我区医联体、联合病房、远程诊疗中心等建设情况，邀请相

关职能部门、基层医疗机构负责人与政协委员、基层群众代表

面对面交流，广泛听取意见建议。

会议认为，区委、区政府始终高度重视健康和卫生事业发

展，围绕分级诊疗制度建设目标任务，着力提升公共卫生服务

水平、信息化建设、引入人才等基础性工作，强化区、街镇、
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村（社区）三级诊疗体系建设。区卫健委对内整合医疗资源，

积极组建家庭医生团队，对外加强医联体和专科联盟建设，全

区医疗服务能力得到总体提升。

会议指出，我区分级诊疗实施工作中还存在一些不容忽视

的问题。一是群众对分级诊疗制度了解不够，对操作流程、医

保政策等具体内容知晓率不高。二是我区医疗服务能力总体偏

弱，群众对基层医疗机构的服务水平存在一定程度地不信任，

首诊比例减少，双向转诊不畅。三是现行医保政策导向作用不

明显，医保报销在不同等级医院、不同病种报销的比例差距缩

小，以及单病种收费政策的调整，导致患者趋向上级医疗机构。

四是基层医疗机构诊疗设施老旧，人才队伍建设存在瓶颈。

会议建议：（一）加强宣传引导。充分发挥公共媒体、社

区、医疗单位、医务工作者作用，广泛宣传分级诊疗相关制度、

医保政策等，消除认识误区，避免将基层的初级诊疗视同低水

平医疗的认识，科学引导群众分级诊疗、理性就医。（二）统

筹用好优质医疗资源。维护并利用好现有医联体，在特色科室

和联合病房建设、远程诊疗、专家坐诊、培训进修等方面取得

新进展。进一步整合区内医疗资源，加大对外合作力度，推进

紧密型医联体和医共体建设。扩大信息化管理系统在分级诊疗

中的应用，充分发挥市区远程诊疗服务积极作用，真正让群众

享受到优质医疗资源。（三）夯实分级诊疗根基。加大区级、

街镇医疗机构和社区卫生室的投入力度，添置先进诊疗设备，

完善三级医疗体系建设，培育骨干医生，组织基层医疗机构医

务人员定期到核心医院接受轮训、专题培训和参加各类继续医

学教育项目，提高基层医疗机构的诊疗水平。（四）探索建立

相关制度。建议区财政、人社部门牵头，在财政扶持、绩效工
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资考核办法上借鉴外地经验，有所突破，切实调动基层医疗机

构和医务人员工作积极性。围绕基层首诊、双向转诊、急慢分

治、上下联动的分级诊疗模式，探索建立必要的考核体系和双

向转诊约束机制，把基层首诊病人的知情权和优先权落到实处，

提高分级诊疗可控性。

会议原则通过了区政协部分制度性文件修订，协商通过了

有关人事事项。会议决定将上述事项提交区政协四届十一次常

务委员会会议审议通过。

出 席：楚琢玉 陈定宝 杨念峰 濮 伟 王谷权 苏太明

列 席：王福春 陆德祥 黄再田 王 强 沈 军 达 权

张 弛 王全明 侯 健 杨为民 严小兵 李春艳
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